

## Catolicismo en Estados Unidos

**A**nualmente publica la Jerarquía Eclesiástica de los Estados Unidos un Directorio Católico Oficial. Sobre nuestra mesa tenemos el "THE OFFICIAL CATHOLIC DIRECTORY- Anno Domini 1946. Propósito mío era hablar de él hace meses, pero temas más urgentes tomaban la delantera hasta que por fin hoy el DIRECTORIO se puso en punta

**El Directorio:** El Directorio completo, hay dos ediciones, es un grueso volumen de 1 800 páginas de 19 por 27, de letra menuda, donde sólo los aficionados a estadística pueden encontrar pábulo abundante para su curiosidad. Cuatro partes tiene el Directorio.

La **primera** presenta la Jerarquía de la Iglesia Católica y los oficiales de la Ciudad Vaticana con la lista de Cardenales, Patriarcas, Curia Romana, Institutos de Estudios graduados, Seminarios y Colegios nacionales en Roma y por fin, la serie de Pontífices Romanos.

En la **segunda** la Jerarquía de los Estados Unidos y la Delegación apostólica. Siguen inmediatamente las arquidiócesis y Diócesis de los Estados Unidos y luego en sus colonias o Territorios dependientes.

Dos partes más abarca la edición completa; la Jerarquía de Canadá con todas sus arquidiócesis y diócesis y finalmente la cuarta se refiere a la Jerarquía Eclesiástica de Irlanda, Inglaterra, Walles, Escocia, Cuba y Méjico.

**Arsenal de datos.** Para apreciar el valor de esta Obra, basta pasar la vista por el estudio que presenta de cualquier diócesis. Comienza por el nombre de ella, su título latino y el año de su erección; indica la superficie, población y regiones que abarca. Estampa el escudo del obispo actual con sus noticias biográficas más salientes; los datos de todos los obispos predecesores y luego la Curia episcopal con todas sus dependencias. A continuación vienen las parroquias por orden alfabético con el patrono de la Parroquia, el nombre del párroco y sus coadjutores (si las tiene) las escuelas parroquiales con el número de profesores y alumnos, institutos a cargo de religiosos, lista de congregaciones de religiosos y necrología de sacerdotes. Cierra ese estudio una recapitulación dando cuenta en forma sintética de la Jerarquía, sacerdotes y religiosos, del número de Parroquias, Capillas, Misiones y Estaciones, de Hermanos, Seminarios, Universidades, Liceos, Escuelas elementales con el número de sus alumnos; instituciones bené-

ficas en la diócesis para niños, jóvenes y ancianos; hospitales con el número de camas, bautismos de niños y convertidos; matrimonios católicos y mixtos, muertos y la población católica.

**Realizaciones.** La impresión que causa la sola edición anual de un Directorio de esta índole delata una institución poderosa, bien organizada, con unidad de plan y cohesión de fuerzas. Cuán distinto del aspecto de la organización de la iglesia católica en otras partes americanas, donde después de siglos la organización apenas ha entrado en fase embrionaria, donde no aúnan sus esfuerzos en colaboración dos parroquias, donde cada quien improvisa sus actividades y donde parece ser ley la impermeabilidad mutua. Brotes de sentimentalismo religioso que tan pronto se exalta en fervorosa elación, como se sumerge en inmóvil apatía y glacial indiferencia; manifestaciones bullangueras y ausencia de espíritu interior.

La anarquía, efecto de nuestro incontrolado individualismo, estalla en frecuentes convulsiones y no somos capaces de aunar nuestros esfuerzos en una acción nacional, con un plan bien meditado, donde las actividades religiosas y sociales se conjuguen en armónico programa.

Admirable en este sentido es la N. C. W. C. Conferencia Nacional del Bienestar Católico. Su finalidad no es otra que "la de unificar, coordinar y organizar la población católica de los Estados Unidos, en obras de educación, bienestar social, ayuda a los inmigrantes, educación cívica .

Las diversas actividades se subdividen en secciones que facilitan el trabajo y responden más en concreto a la naturaleza de la actividad. Así por ejemplo la Oficina de EDUCACION es un **centro de información** sobre la Educación Católica y una **agencia consultiva** para el desarrollo y los sistemas educacionales en las Escuelas Católicas.

Comprende las secciones de  
Estadística e Información.  
Colocación de Maestros.  
Servicio de Biblioteca  
Investigación sobre Educación Católica.  
Colaboración Interamericana  
Educación Visual...  
Otro tanto puede afirmarse de las Ofici-

nas de Prensa, Juventud, Parte Jurídico, Acción Social, Acción Católica, Organizaciones Seglares.

Efecto de esa organización y colaboración ha sido la ayuda prestada por los católicos norteamericanos a todos los pueblos hambrientos y desnudos de Europa y Asia. No es que pretendamos competir en empresa tan cristiana con la potencia económica norteamericana y con los 24 millones de católicos, pero aunadas nuestras fuerzas, a pesar de las circunstancias un tanto críticas que atravesamos, bien hubiéramos podido alargar nuestra mano a tanto infeliz que implora protección. Con la colaboración lo pequeño se agiganta y, lo gigante se atempera.

**Estadística.** Pasando revista a esos cuadros estadísticos, espolvoreados de diminutos números, podemos extraer los datos siguientes:

Cardenales	5
Arzobispos	13
Obispos	135
Abades	23
Sacerdotes	38.980
Parroquias	14 523
Sin Párroco residente	940
Capillas	5.124
Misiones	5 084
Estaciones	2.316
Hermanos	6 721
Hermanos	139 218
Seminarios diocesanos	59
Seminaristas (Seculares y regulares)	22 950
Colegios y Universidades	211
Sus alumnos	102 655
Liceos Parroquiales-Diocesanos-Particulares	2 413
Sus alumnos	477.290
Escuelas elementales parroquiales y particulares	8.036
Sus alumnos	2 141.813
Institutos Protectores	157
Sus alumnos	19.734
Otros institutos religiosos de instrucción	9.729
Niños católicos en escuelas públicas	812 998
Total de niños con instrucción católica	3.451.735

Profesores (todo el tiempo)	95.245
Sacerdotes Profesores	5.663
Hermanos Profesores	3.309
Estudiantes Profesores	533
Hermanas Profesoras	77.302
Seglores Profesores	8.435
Niños en Hogares y Casas particu- lares	64 527
Hospitales Generales	692
Sus camas	86.919
Enfermos tratados onualmente	3.339.239
Sanatorios Especiales	112
Sus camas	8.761
Enfermos tratados anualmente	58.687
Escuelas de enfermeras	385
Sus alumnas	39.997
Casas de Inválidos y Ancianos	237
Sus internos	21.663
Bautismos de niños	705 557
Bautismos de convertidos	87.430
Matrimonios	245.621
Muertos	256 433
Población Católica	24.402 124

**Página impresionante.** Encerrados en orla negra aparecen los sacerdotes que han muerto o en el violento campo de la guerra, como capellanes o en el campo del cumplimiento del deber. Rompen la marcha un arzobispo y seis obispos y forman su cortejo 537 sacerdotes que entregaron sus vidas en el ministerio sacerdotal.

**Honda emoción.** Lo que emociona profundamente en esa estadística es la intensidad vital del catolicismo. Sobre todo en el campo docente con 3 500 000 jóvenes en sus escuelas y la actividad benéfico-social con toda clase de obras sociales que no son en la práctica más que frutos de la caridad, madurados, organizados y distribuidos por medio de una organización moderna. Por eso es llamativo a primera vista el número (385) de Escuelas de Enfermeras que sostiene la Jerarquía Eclesiástica y el número (40.000) de alumnas que se forma en ellas

Si la caridad busca hacer el bien, debe aliarse con la técnica que le enseña cómo en beneficencia se puede y se debe hacer el bien.

**Población católica.** Las últimas estadísticas dan a Estados Unidos una población de 140 000 000 de habitantes, pero de ellos el 50% o sea, 70.000.000 aparecen como agnósticos o desligados completamente de toda religión. Esa población no está afiliada ni interesada en el problema religioso.

Queda, pues, practicamente una población religiosa de 70 000 000 dividida en más de 300 diversas denominaciones. El protestantismo se divide y subdivide en sectas y sectillas hasta atomizarse. En medio de esa Babel de sectas; en medio de esa escandalosa floración de credos y liturgias, de interpretaciones y aspiraciones, se levanta compacta como un monolito, firme como una montaña, activa como organismo rebosante de vida, la Iglesia Católica. Qué sensación percibe el lector, cuando al pasar los ojos por esa interminable lista de denominaciones religiosas, con 700 adherentes, con 20.000, con 500 000 de pronto hacia el fin, por tratarse de una lista alfabético, tropieza con este título

#### ROMAN CATHOLIC CHURCH

24.500.000

Es decir, que la Iglesia Católica SOLA, representa bastante más que el tercio de toda la población religiosa de Estados Unidos. Ella sola,, casi puede hacer frente al número y actividades de 300 diversas denominaciones religiosas.

Entonces ¿con qué derecho se dice que los Estados Unidos son protestantes? Es una injusticia clara y evidente. A juzgar por los datos exactos de estas estadísticas Estados Unidos debe opellidarse CATOLICO.

*Victor Iriarte*